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“O DIREITO A HERANÇA” 
 

Autor: Pr. Alexandre Augusto 

Igreja do Evangelho Quadrangular - Itajubá/MG 

pastoralexandreaugusto@bol.com.br  

 
“LEIA ESTA MENSAGEM, ELA IRÁ EDIFICAR SUA VIDA”. 

 

TEXTO BASE:  
Números 27:1-5 

01. E chegaram as filhas de Zelofeade, filho de Hefer, filho de Gileade, 
filho de Maquir, filho de Manassés, entre as famílias de Manassés, filho 

de José; e estes são os nomes delas; Maalá, Noa, Hogla, Milca, e Tirza; 
02. E apresentaram-se diante de Moisés, e diante de Eleazar, o 

sacerdote, e diante dos príncipes e de toda a congregação, à porta da 
tenda da congregação, dizendo: 03. Nosso pai morreu no deserto, e não 

estava entre os que se congregaram contra o Senhor no grupo de Corá; 
mas morreu no seu próprio pecado, e não teve filhos. 04. Por que se 

tiraria o nome de nosso pai do meio da sua família, porquanto não teve 
filhos? Dá-nos possessão entre os irmãos de nosso pai. 05. E Moisés 

levou a causa delas perante o Senhor. 
  

 

 INTRODUÇÃO. 
 
Eu não sei o porquê muitos ainda entram e saem de dentro 

das igrejas e continuam sendo o que eram. Como uma pessoa em sã 
consciência pode ouvir a palavra de Deus e continuar agindo como 

dantes? Como pode alguém se colocar diante de Deus, na casa de Deus 
e não mudar de vida? Pois a boa e agradável palavra de Deus é viva e 

eficaz para transformar uma pessoa e fazer dela sim uma nova criatura. 

Vejo que a cada dia que passa nossa geração se distancia da 
vontade de Deus, fazendo com que o coração de Jeová se entristeça 

mais e mais. Na verdade quando algo não acontece em nossas vidas a 
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primeira coisa que fazemos é culpar a Deus, achando que Ele deveria ter 
feito algo e não fez, ou por que não quis, ou por que não viu. Mas os 

olhos de Deus estão atentos a tudo e a todos. Se culpamos a Deus 
precisamos primeiros nos conhecer, pois quem culpa alguém pode estar 

sujeito a sua própria sentença. 
Quero mais uma vez compartilhar uma nova mensagem com 

todos os amantes da palavra de Deus. 
 

 

 QUEM FOI ZELOFEADE? 
 
Zelofeade viveu nos dias em que Moisés se tornou o 

libertador do povo Hebreu. Ele provavelmente teria saído do Egito e 
peregrinado no deserto por algum tempo junto dos Hebreus e era pessoa 

conhecida. Ele era da tribo de Manassés, através de Maquir, que gerou 
Gileade, que gerou Hefer, que gerou Zelofeade. 

Este Zelofeade, porém veio a morrer durante a peregrinação 
pelo deserto certamente de morte natural, pois a bíblia diz que Zelofeade 

morreu pelos seus pecados e não foi um traidor, um abominável, um 

murmurador, um rebelde, como foram aqueles que estavam na 
congregação de Corá, somente uma coisa diferente aconteceu na família 

de Zelofeade, ele não teve filhos homens, mas teve cinco filhas mulheres 
e eram elas Maalá, Noa, Hogla, Milca, e Tirza. Estas cinco mulheres 

com a morte do pai se viram desamparadas no meio do povo e então 
elas levam sua causa ao líder Moisés. Elas reclamam que não tendo seu 

pai filhos homens então a herança seria das filhas mulheres. 
 

 

 A LEI JUDAICA ACERCA DA HERANÇA 
 

Até aquele dia o costume era diferente, mas eu faço uma 
pergunta: Deus não sabia disso? Claro que sabia! Mas Deus espera que 

sejamos corajosos e inteligentes o suficiente para tomarmos posse do 
que nos pertence por direito. 

A lei dizia que a herança do pai deveria ser dividida entre os 
filhos homens legítimos, e mais, pois ao filho primogênito era dada a 

maior parte. Veja nos versículos abaixo o que aconteceu com os filhos de 
Moisés e Quetura. 

Gênesis 25:1-6 - E Abraão tomou outra mulher; e o seu nome era 
Quetura. E deu-lhe à luz Zinrã, Jocsã, Medã, Midiã, Jisbaque e 

Suá. E Jocsã gerou Seba e Dedã; e os filhos de Dedã foram 

Assurim, Letusim e Leumim. E os filhos de Midiã foram Efá, Efer, 
Enoque, Abida e Elda. Estes todos foram filhos de Quetura. Porém 

Abraão deu tudo o que tinha a Isaque. Mas aos filhos das 
concubinas que Abraão tinha, deu Abraão presentes e, vivendo 

ele ainda, despediu-os do seu filho Isaque, enviando-os ao 
oriente, para a terra oriental. 
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Isaque era o filho legítimo de Abraão, e ainda fica a pergunta 
sobre Ismael. Mas é claro que Ismael era filho de uma escrava e não 

tinha a legitimidade do casamento que perdurava sobre Abraão e Sara. 
Vemos ainda que Jacó teve filhos, mas seu carinho e atenção estavam 

sobre José, primogênito de seu casamento com Raquel, que era a esposa 
amada. Para Jacó, José era o primogênito legítimo. 

As filhas de Zelofeade sabiam dos costumes e das leis, e que 
não teriam nenhuma chance diante de uma sociedade voltada para os 

interesses dos homens, e um povo cuja cultura muito menosprezava a 
figura da mulher. 

 
     

 O CONTEXTO 
 
No que para nós é o capítulo 26 de Números, Moisés relata 

que Deus já estava dando as ordens de como seria a divisão das terras 
em Canaã. E no Capítulo 27, Josué é designado o sucessor de Moisés.  

É nesse contexto que surge cinco mulheres, Maalá, Noa, 
Hogla, Milca, e Tirza que se reúnem e não veem nenhuma saída, a não 

ser a de se levantar contra um costume antigo e contra uma sociedade 

machista para se opor ao que a muito tempo já era feito. Era isso ou 
então ficar sem nada, e levando em consideração a atitude dessas 

mulheres certamente as cinco ainda eram solteiras, pois se assim não 
fosse seus respectivos maridos eram quem deveriam ir até Moisés, e não 

cinco mulheres. 
Então elas chegam a um consenso, o de irem até Moisés e 

requerer o que era de seu pai, e solicitar o direito a herança de tudo 
aquilo que cabia a Zelofeade. 

Muitas vezes não é só chegar e falar eu quero o que é meu, 
mas a diferença é como requerer aquilo que lhe cabe sem que alguém 

coloque empecilhos no direito. Vamos ver alguns tópicos desse contexto 
e os argumentos que estas sábias mulheres usaram. 

 
 

 REQUERENDO O DIREITO 
 

Quando vamos à busca de algo precisamos nos precaver de 
todas as formas para que essa busca seja coroada com o sucesso, com a 

vitória, pois é horrível quando despojamos esforços para alcançar algo e 
no fim somos frustrados pelo fracasso que por muitas das vezes isso 

acontece por não termos planejado tudo antes.  

Não podemos deixar que alguns sentimentos, tais como a 
revolta; tristeza; ira; e outros possam aflorar e assim prejudicar o 

sucesso da conquista de um objetivo. Aquelas cinco irmãs sabiam que 
talvez tivessem somente uma chance de conquistarem seus objetivos, o 

de receber a herança de seu pai por direito, mas para isso elas 
precisaram traçar um plano de ação, e isso vai muito nos ensinar. 
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O plano a ser traçado deveria ser infalível em todos os 
aspectos para que elas não se frustrassem. Elas se preparam e miram o 

alvo, e o alvo era Moisés. Mas só a vitória as interessava, então 
conjecturando penso que uma delas toma a frente e começa a fazer 

anotações de como tudo aconteceria.  
Vejamos e aprendamos com essas cinco irmãzinhas. 

 

 QUANDO IR A MOISÉS. 
 

As filhas de Zelofeade estavam revoltadas e conheciam a Moisés 

e todo o seu labor na frente do povo, então elas precisavam saber 
o momento certo de se aproximar do líder para não caírem em 

descrédito e perderem a chance se conseguir e alcançar o 
objetivo por causa da revolta. 

 
Muitas vezes nos precipitamos e depois acabamos por culpar 

a Deus por todas as nossas frustrações e fracassos. Saímos 
desesperados em busca de um objetivo, mas não paramos para orar e 

consultar a Deus. E quando agimos assim certamente o fracasso será a 
única coisa que vamos encontrar no fim do caminho. Sempre ouvi os 

mais velhos dizerem que a pressa é inimiga da perfeição. 
É bem verdade que o apressado come cru, e assim aquilo 

que era para ter um gosto bom da vitória passa a ter horrível gosto do 
fracasso e derrota. Precisamos aprender a esperar o momento certo e 

para isso só estando ligado ao trono de Deus, pois quem não conhece a 

Deus jamais o entenderá. 
Veja só o que o salmista nos ensina - Pela manhã ouvirás a 

minha voz, ó Senhor; pela manhã apresentarei a ti a minha 
oração, e vigiarei. Salmos 5:3. 

 
 

 COMO SE APRESENTAR. 
 
Claro que sendo mulheres solteiras elas precisavam mostrar todo 

respeito pela autoridade de Moisés e a apresentação nessas horas 
é muito importante. Elas não poderiam ir bem vestidas, para não 

serem interpretadas como ricas, nem mal vestidas para que não 
parecesse que estavam tentando enganar a Moisés, mas 

deveriam ser o que eram todos os dias para que Moisés se 
sentisse a vontade em dar o veredito uma vez que ele já às 

conhecia. 

 
Muitas vezes tentando engara a outros acabamos por 

enganar a nós mesmos. Achamos que estamos abafando e nos 
esquecemos de que existe um Deus que tudo vê e tudo sabe, mas ainda 

assim muitos entram nas igrejas com lágrimas fingidas nos olhos se 
esquecendo de que Deus avalia o coração. Veja o que está escrito: 
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II Timóteo 2: 14 - Continua a lembrar essas orientações a todos, 
advertindo-os solenemente na presença de Deus, para que não se 

envolvam em discussões acerca de teorias vazias; isso não 
produz nada de bom, e serve tão somente para perverter os 

ouvintes. Procura, isto sim, apresentar-te aprovado diante de 
Deus, como obreiro que não tem do que se envergonhar e que 

maneja corretamente a Palavra da verdade. Evita, pois, as 
conversas inúteis e profanas, porquanto os que agem assim 

promovem ainda mais a impiedade, … 
Não é se apresentado de forma humana e pecaminosa que 

vamos conseguir alcançar as bênçãos que o nosso grande Deus tem para 

nossas vidas. Precisamos valorizar a apresentação diante dos olhos de 
Deus, pois gravata e vestido longo não medem sua santidade. 

 
 

 QUEM DEVERIA FALAR. 
 
Sendo cinco mulheres talvez possamos pensar que a cabeça de 

Moisés poderia ficar confusa com todas falando ao mesmo tempo, 
mas elas sabiam que precisariam de atenção. Então certamente 

escolheram uma porta voz, aquela que ira abrir a boca. 
 

Aqui está um princípio que muitos se esquecem de quando se 
apresentam diante de Deus. A bíblia diz que todas as orações são 

ouvidas por Deus, e é claro que sim, pois Deus não é um Deus surdo, 

mas responder as orações já é outra coisa, pois oração tem que ter 
princípio. Quando elas escolhem uma dentre as cinco para ser a porta 

voz isso nos ensina que precisamos saber quem somos. Hoje é “um tal” 
de pula pra cá e pula pra lá, que igreja tá parecendo praça pública. 

Precisamos saber quem realmente nós somos dentro do 
corpo da casa de Deus, tem gente que tá dentro da igreja assentado no 

banco se achando o presidente do ministério, e outros que é só cantar 
um hino que pensam ser um tenor da voz mundial. Isso é soberba e 

Deus não tem prazer em pessoas soberbas. Enquanto cada um de nós 
não nos posicionarmos no lugar certo no corpo nossas orações não serão 

respondido por Deus. Decida que você é! 
 

 

 COMO FALAR. 
 

Bom, agora elas já escolheram o momento certo, já elegeram a 

pessoa que seria a porta voz do grupo e era preciso decidir como 
expor a causa para Moisés, que certamente já sabia da morte de 

Zelofeade. Aqui o ”COMO FALAR” é a sabedoria de expor a causa 
sem parecer que esteja sendo desrespeitosa, o “COMO FALAR” 

tem a ver com ser humilde na fala. 
 

http://bibliaportugues.com/2_timothy/2-14.htm
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Como eu disse falar é fácil, mas falar com humildade é que 
eu quero ver. Hoje queremos obrigar a Deus a fazer aquilo que pedimos 

só por que temos um cargo dentro da igreja: “Senhor faça isso pois eu 
sou o fulano de tal!” Que ignorância. Mas falamos sobre humildade, mas 

não sabemos o que é ser humilde de verdade. 
Humildade é saber que existe alguém acima de você que 

pode mais, sabe mais, e tem mais do que você. Mas o contrário do 
humilde é o soberbo, que sempre se acha melhor do que seu próximo. 

Esses quando vão falar com Deus usam de falsa humildade, choram, mas 
as lágrimas não convencem a Deus, pois em todo tempo são soberbos e 

arrogantes com os irmãos e quando dobram o joelho acham que se 

humilham da maneira certa. 
 

 

 O QUE FALAR. 
 

Decidido como se falaria agora a representante do grupo precisa 
saber o que ela deveria falar ao grande líder do povo, Moisés. 

Pois a causa deveria ser apresentada a um homem de exuberante 
inteligência. 

 
O argumento usado por elas foi certamente um argumento 

fortíssimo, pois elas usaram a comparabilidade entre um povo que pecou 
e morreu, e um homem que foi justo e reto e também morreu, mas o 

justo e reto não pode ser esquecido. E isso fez com que Moisés não 

vesse outra saída a não ser levar a causa a Deus. 
Certamente Moisés sabia do ocorrido no que tange aos feitos 

da congregação de Corá, mas ouvir aquelas mulheres justificar seu pai 
diante dele, Moisés, do sumo sacerdote Eleazar, dos demais sacerdotes, 

dos príncipes de toda a congregação foi forte. Pois declararam em alto e 
bom tom que Zelofeade era justo e reto diante do povo e diante de 

Deus. E então me recordo do rei Ezequias que com uma sentença de 
morte se pôs diante de Deus e revogou a sentença.  

 
 

 CONQUISTANDO A HERANÇA 
 

Tudo estava pronto e agora era encarar o líder sábio e fiel a 
Deus. Eu acredito que aquelas mulheres certamente antes de se 

posicionarem diante de Moisés elas oraram a Deus pedindo que fossem 
atendidas, pois a solicitação era justa e Deus é todo justiça. 

Elas já tinham traçado todo o plano em busca da herança, ou 
da conquista da herança, pois se ficassem caladas talvez ninguém 

defendesse o interesse delas, mas como guerreiras em busca da benção 
elas foram até Moisés e apresentaram a causa. 

Ao ouvir a petição das cinco filhas de Zelofeade, pronunciada 
com tanta sabedoria e convicção, Moisés fica tão impactado e corre até a 
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presença de Deus para buscar a resposta certa para aquelas mulheres e 
a resposta da boca de Deus foi a seguinte:  

 
Números – 27: 06. Disse o Senhor a Moisés: As filhas de 

Zelofeade falam o que é justo, certamente, lhes darás possessão 
de herança entre os irmãos de seu pai e faras passar a elas a 

herança de seu pai. 
 

Amados, olha o que o próprio Deus disse a respeito da 
petição das filhas de Zelofeade. Isso é realmente incrível e magnífico. A 

estratégia deu certo e a vitória chegou para aquelas cinco mulheres que 

antes de falar com Moisés eram mulheres sem nada, mas depois de 
falarem com o líder a resposta veio da boca do próprio Deus de Israel. 

Mas não foi só isso. Elas abriram precedência de legalidade 
daquele dia em diante para todas as mulheres que pudessem sofrer algo 

parecido em meio ao povo de Israel. Depois de Deus falar a Moisés que 
era justo o que elas pediam o Senhor ainda conclui que daquele dia em 

diante tudo seria diferente, veja; 
 

Números – 27:08 – Falaras aos filhos de Israel, dizendo: quando 
alguém morrer e não tiver filhos, então, fareis passar a sua 

herança a sua filha. 
 

Provavelmente algumas pessoas ficaram totalmente 
descontentes com a vitória das cinco filhas de Zelofeade, e não será 

diferente com você ou comigo, caro leitor, pois em nossas vida existem 

pessoas que ficam totalmente iradas, e revoltadas, quando conquistamos 
algo da parte de Deus, mas isso jamais vai nos abalar quando a vitória 

chegar, pois certamente nossos olhos não estão naqueles que se iram 
conta nós, mas estão firmados no poder da pessoa do nosso Deus, que é 

forte e invencível. 
 

 

 AS FILHAS DE ZELOFEADE 
 
Como a bíblia mesmo relata no texto chave dessa mensagem 

eram cinco filhas mulheres que o justo Zelofiade teve, nenhum homem 
nasceu naquela casa e isso de acordo com as leis da época elas ficaram 

sem nada, pois toda a herança de seu pai seria distribuída entre seus 
tios, os irmãos de Zelofeade. 

Não foi a necessidade, a avareza, e nem o medo da pobreza 
que impulsionaram as cinco mulheres a irem à luta pelo direito a herança 

daquilo que era de seu pai, mas foi a busca pela justiça do direito a 
herança, pois aquelas mulheres eram diferentes das demais, elas viram 

que da maneira que estava sendo feito era injusto, ao ponto de 
mudarem a regra dali em diante na história de Israel. Em ordem de 

nascimento elas foram citadas na bíblia e agora vamos conhecer mais 
sobre as filhas de Zelofeade: Maalá, Noa, Hogla, Milca, e Tirza. 
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1.  Maalá 
 
A filha mais velha; a primogênita, e seu nome em hebraico 

significa Confiança. E aqui aprendemos que quem vai à busca de algo 
precisa confiar na vitória mesmo parecendo ser impossível, diante de 

tantos obstáculos e diante dos costumes da sociedade, e confiança é o 
mesmo que Fé e sem fé é impossível agradar a Deus (Hb,11:6). 
   

2.  Noa  
 
A segunda na ordem cronológica. Essa teve um nome forte, 

pois seu nome significa Aquela que não se detém. Aprendo que 

precisamos ser persistentes, não incoerentes, mas determinados a 
conquistar a herança, a benção, o prêmio, o troféu. Deus ama pessoas 

assim e Ele mesmo disse três vezes a Josué, tão somente sê forte e 
corajoso (Js, 01:6,7,9). 

 

3.  Hogla  
 

A terceira filha de Zelofeade, tão forte quanto suas irmãs. 
Esta assim como suas irmãs é uma pessoa diferente, pois seu nome 

significa, Que não anda com os pés amarrados. Ou seja, que não 
está vivendo presa às coisas desse mundo, mas busca a vitória a 

qualquer preço, e isso nos leva a aprender que precisamos estar livres de 
tudo que desagrada a Deus para alcançarmos a justiça a nosso favor. 

 

4.  Milca  
 

Esta a quarta filha, e mais uma a nos ensinar algo 
sobrenatural quando nos levantamos em busca da herança, pois seu 

nome significa Que tem autoridade. Ter autoridade significa não ter 

nada que a desabone diante de uma sociedade que priorizava os 
homens, nada que pudesse manchar sua reputação. E assim precisamos 

de mesmo modo nos apresentar diante de Deus, com autoridade. 
 

5.  Tirza  
 

A última filha a nascer na casa de Zelofeade. Ela carrega em 

seu nome aquilo que agrada o coração de Deus, pois seu nome significa 
Deleite, o mesmo que satisfação; contentamento; e é isso que 

precisamos levar ao coração do Senhor Deus de Israel, que Ele se sinta 
satisfeito com a nossa presença, contente com nossa petição. 
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 CONCLUSÃO 
 

Todas essas características encontramos no nosso Senhor e 
Salvador Jesus Cristo que na cruz do calvário, conquistando para nós o 

direito da salvação eterna. 

Mas quando a situação for de coisas que necessitamos para 
termos uma vida próspera aqui na terra, então somos nós que devemos 

nos munir de tais características para nos apresentarmos diante de Deus 
e buscar o direito a benção. Davi sempre orava a Deus antes de ir para 

uma batalha, e não podemos nos colocar diante de Deus sem termos 
pelo menos cinco características: 

 
Confiança, Fé, Desprezo pelas coisas mundanas, Autoridade e 

Deleite ao coração de Deus. 
 

 Aqui encerro esta mensagem, satisfeito com Deus por ter 

nos presenteado com um manjar do céu, pois é isso que essa mensagem 
é para mim, um banquete do céu. 

Que o Deus vivo possa nesse momento ouvir e atender sua 
petição, mas nunca se esqueça de como se apresentar diante do Senhor, 

pois de uma coisa eu tenho plena certeza, é de que o Senhor tem prazer 

em abençoar alguém. 
Deus te abençoe e te guarde! E que possa alcançar tudo o 

que precisar diante da justiça de Deus. 
 

 
 

Amados irmãos:  
 
Você foi abençoado por esta mensagem? 
Você é uma pessoa grata? 
Então demonstre sua gratidão. 
Faça uma oferta nesse ministério, pois só quem planta 
pode colher! 
 

Alexandre Augusto Pereira 

BANCO DO BRASIL 

CONTA ......... 28.493-9 

AGÊNCIA ...... 0308-5 

 

Mostre sua gratidão através de sua atitude. 
 

https://pralexandreaugusto.files.wordpress.com/2009/06/banco-do-brasil.jpg
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